

Nathalie Bonnat

De: jacqueline.beyer@laposte.net
Envoyé: vendredi 8 octobre 2021 10:27
À: enquetepublique@ville-menton.fr
Objet: pollution lumineuse

Mesdames, messieurs:

Je suis propriétaire de terrain aux Granges St Paul, et la famille a des liens dans le Mentonnais depuis soixante ans.

Les espaces verts et plus ou moins naturels du Mentonnais rétrécissent visiblement. Même depuis ma jeunesse je constatais que le ciel de nuit dans les environs de Menton était rose et pas noir, même au zénith. Ceci ennuyait les astronomes, qui se débrouillaient avec des filtres pour leurs télescopes et caméras. Depuis, les illuminations nocturnes sont devenues plus nombreuses, plus intenses et plus compliquées, et les effets sont mieux étudiés. La vie des animaux nocturnes est beaucoup perturbée, et le sommeil des humains aussi. La vue des conducteurs s'adapte mal aux rythmes des lumières nocturnes artificielles et le stress de la conduite de nuit ne doit pas être négligé. Tous ces effets perturbent la vie des personnes, nuisent à la biodiversité, et franchement offensent mes sensibilités esthétiques. Ce n'est pas la façon d'attirer les touristes! Il est temps de réduire, et de beaucoup réduire, les illuminations de nuit, de publicité permanente. A-t-on vraiment besoin d'illuminer un cimetière à 2 heures du matin? Qui a besoin de savoir si on est en zone fleurie au milieu de la nuit? Il est peut-être utile de savoir où trouver les urgences d'un hôpital à n'importe quelle heure; le bon sens peut sans doute jouer et permettre un signallement discret qui sera visible s'il n'y a pas concurrence de pseudo-information en quantité industrielle.

Le moment est venu d'agir.

Jacqueline Beyer